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8 Reunião Ordinária 
1° Período Legislativo 

Aos dez dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e 
cinco, na Câmara Municipal de Vereadores de Jupi/PE, com as 
presenças dos 11 (onze) vereadores: Antonio Jeifeton 
Ferreira Araujo Monteiro, Antônio Liberato Sobrinho, 
Antônio Pedro da Silva, Arnaldo Silvestre Vilela, Dielson 
Miguel Vieira, Fábio Júnior Teixeira, José Adriano da Silva, 
Josedilson dos Santos, Maria Joselma Alves Borges 
Santos, Paulo César Cordeiro Vilela e Vanderleia Almeida 
da Silva Silvério. O Sr. Presidente cumprimentou a todos, 
iniciou a Sessão às 09h41min., informando que todas as 
sessões desta Câmara, estão sendo transmitidas pela Rádio 
Líder FM/ 87.9 de Jupi, pelo Facebook e Instagram. Em seguida 
no Expediente, o Sr. Presidente convida a Secretária da Casa, 
vereadora Vanderleia Almeida para fazer a leitura da Ata da P 
Reunião Ordinária e a vereadora Maria Joselma solicita a 
dispensa da leitura, devido todos já terem acesso a Ata antes 
da reunião. O Sr. Presidente, informa que por decisão unânime 
dos vereadores as matérias em pauta, serão votadas no 
Expediente. Coloca em votação a Ata da reunião anterior, 
sendo aprovada por unanimidade. Todos já tendo 
conhecimento das Emendas, o Sr. Presidente coloca a Emenda 
Aditiva n°. 001/2025, de autoria do vereador Antonio Jeffeton, 
em votação, sendo aprovada por unanimidade em segunda 
votação; submete a Emenda Aditiva n°. 002/2025, de autoria do 
vereador Antonio Jeifeton, em votação, sendo aprovada 
unanimidade em segunda votação; submete a Emenda Adit 
n°. 004/2025, de autoria do vereador Antonio Jeifeton, 
votação, sendo aprovada por unanimidade; submet 
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Emenda Modificativa no. 002/2025, de autoria do vereador 
Paulo César, em votação, sendo aprovada por 08 (oito) votos 
favoráveis e 01 (um) contrário do vereador Antonio Jeffeton. 
Todos já tendo conhecimento do Projeto de Lei n°. 007/2025, 
do Executivo Municipal, que "Dispõe sobre a instituição do 
Sistema Municipal de Cultura, criando o Conselho Municipal de 
Cultura e o Fundo Municipal de Cultura, e dá outras 
providências". Com as Comissões Permanentes competentes 
favoráveis, o mesmo é posto em segunda votação, sendo 
aprovado por unanimidade. Faz-se a leitura do Projeto de Lei 
n°. 008/2025, do Executivo Municipal, que "Altera dispositivos 
da Lei Municipal n° 744 de 18 de agosto de 2021 e dá outras 
providências". Com todas as Comissões Permanentes 
competentes favoráveis. Em seguida, o Projeto foi posto em 
discussão e faz uso da palavra o vereador Antônio Pedro, que 
cumprimenta a todos e diz: A respeito dessa ajuda financeira 
que existia desde a gestão passada, porém, está vindo agora 
com uma certa diferença, gostaria de ponderar uma coisa 
importante, no sentido de que o setor competente na gestão 
municipal, organize esse repasse, e vendo também se as 
equipes ainda existem, pois algumas não estão na ativa e que 
seus presidentes estão recebendo, ou seja, não é justo, que de 
certa forma, tenham mais seriedade nessa questão, que é algo 
muito interessante para a gente discutir, pois, além da ajuda de 
600 (seiscentos reais), existem outros benefícios que as 
equipes de futebol terão. É preciso que haja o cumprimento 
desses times para comprovar a existência e legalidade, digo 
isso, porque um dos senhores dono do time, se referiu 
membros desta Casa com desrespeito, portanto, é import 
que os membros e torcedores do time saibam em que e 
com o que está sendo gasto o auxílio que esse muni 
distribui. Faz uso da palavra o vereador Antônio Jeifeton, que 
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cumprimenta a todos e diz: Gostaria de fortalecer as palavras 
do nobre vereador Antônio Pedro e em relação ao Artigo 40  
(quarto) da citada Lei Municipal, que trata da fiscalização e 
prestação de contas, dizer que enquanto vereador e 
fiscalizador, possamos cobrar essa Prestação de Contas, pois 
à medida que é feita, conseguimos ter um controle de que o 
devido time está na ativa ou não, mas que a gente fique atento, 
visto os ataques que recebemos também. O Senhor Presidente 
diz: A gente ver mais um compromisso feito na campanha e que 
está sendo concluído hoje com esse Projeto, o qual vai 
autorizar o pagamento de 600,00 (seiscentos reais) a todas as 
equipes de futebol existentes há mais de 05 (cinco) anos no 
nosso município, que antes recebiam 400 (quatrocentos reais). 
O Projeto de Lei é submetido á votação, sendo aprovado por 
unanimidade em primeira votação. Faz-se a leitura do Projeto 
de Lei n°. 009/2025, do Executivo Municipal, que "Denomina a 
cozinha comunitária localizada no Bairro Alto dos Santos e dá 
outras providências". Com todas as Comissões Permanentes 
competentes favoráveis, o mesmo foi submetido para 
discussão e faz uso da palavra o vereador Fábio Júnior, que 
cumprimenta todos e diz: Mais um grande Projeto que estamos 
votando hoje, que denomina o nome da "Cozinha Comunitária", 
com o nome uma pessoa que teve sua história, e sabemos 
também da importância de uma cozinha comunitária para as 
famílias mais carentes. Que mais projetos como esse, venham 
acontecer no nosso município, para que atendam as famílias 
que mais precisem. Faz uso da palavra o vereador Antônio 
Pedro, que cumprimenta a todos e diz: Agradeço a gestão por 
ter enviado esse Projeto em tempo hábil, e como sabem, 
pouco tempo apresentei essa Indicação da "Coz 
Comunitária" e com possibilidades de construção nos di 
do município. O Projeto de Lei é submetido a votação, sendo 
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aprovado por unanimidade em primeira votação. Faz-se a 
leitura dos Projeto de Lei n°s: 003/2025, que "Dispõe sobre a 
criação da Feira Cultural, Artística e Gastronômica "Mestre 
Ademar Inácio dos Santos" no município de Jupi 

- PE e dá 
outras providências" e 006/2025, que "Dispõe sobre a criação 
do Calendário Oficial de Eventos do Município de Jupi, e dá 
outras providências". Com todas as Comissões Permanentes 
competentes favoráveis. Ambos de autoria do vereador 
Antonio Jeifeton que cumprimenta a todos e nas suas 
justificativas diz: É com muita alegria que hoje, no dia em que 
completamos 100 (cem) dias de mandato, e durante esse 
período trouxemos Projetos importantes e conseguir votá-los 
no dia de hoje. Nessa sessão, estamos apresentando a defesa 
de 02 (dois) importantes Projetos de Lei para o fortalecimento 
da cultura e dos eventos em nosso município, coisa que a gente 
já vêm discutindo nas sessões aqui da Câmara e temos que 
trabalhar cada dia mais, para que possamos efetivar essas 
ações. O Projeto que trata da criação do "Calendário Oficial de 
Eventos" do município de Jupi, trata-se de uma medida para 
que fique claro para as pessoas que estão nos acompanhando 
e para os vereadores também. Organiza, valoriza e da 
visibilidade às manifestações culturais, religiosas, esportivas e 
comunitárias da nossa cidade, fortalecendo assim, a identidade 
do povo Jupiense. A partir desse Projeto aprovado, os demais 
vereadores poderão também, criar Projetos de Lei onde 
acrescentam algumas festividades no Calendário Oficial de 
Eventos do nosso município, para que a gente possa buscar 
recursos na Secretaria Estadual do Turismo e Ministério 
Turismo. Meu intuito, é para que a gente consiga ter e 
datas no calendário oficial, dando um embasamento e 
justificativa maior na busca de recursos. O outro P 
regulamenta um evento existente no município, mas quer os 
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tornar essa feira, uma Lei. É um Projeto para dar um 
embasamento maior na mesma, que possui um impacto direto 
e, de fato, vimos como o último evento, foi grandioso, 
valorizando assim, nossos artistas, como o nosso Ademar 
Inácio. Lembrando que existem alguns comentários sobre a 
homenagem de pessoas vivas, onde é inconstitucional, ou seja, 
não pode ser realizado a colocação de nomes em prédios 
públicos, de pessoas vivas. Realmente, o Supremo Tribunal já 
se decidiu sobre isso, mas não é o que estamos fazendo aqui, 
estamos pegando uma Feira Cultural e colocando o nome dela. 
Queria aproveitar e reconhecer o empenho da atual gestão que 
vem mostrando compromisso com a cultura do nosso 
município. Tivemos o desmembramento da Secretaria 
Municipal de Cultura, que saiu da pasta da educação e a 
aprovação do Fundo e do Conselho Municipal de Cultura, que 
foi aprovado nesta Casa e são provas que estamos avançando 
nesse sentido. É importante lembrar que essa luta minha não é 
de hoje. Em legislaturas anteriores, apresentamos Projetos que 
já são Leis Municipais, como por exemplo: As Leis Municipais: 
N°. 611/2017, que "Cria o recanto histórico do município" e a de 
n°. 671/2019, que "Institui a semana escolar de valorização 
histórica". No dia de hoje, me reunirei à tarde com a Secretária 
Municipal de Cultura, Esportes, Turismo e Lazer, levando cópia 
dessas Leis, para que a gente possa colocar em prática. Nosso 
compromisso é contínuo e coerente, por isso, pedimos a 
aprovação de vocês, porque um Projeto que é aprovado por 
todos os vereadores ou pela Casa, não é o Projeto somente 
vereador, mas sim, um Projeto da Câmara, porque 
caminhamos sozinhos. O Projeto de Lei é submetid 
discussão e faz uso da palavra o vereador José Adriano, 
cumprimenta a todos e diz: Quero parabenizar o vereabr 
Antonio Jeifeton pelos Projetos, mas de maneira especial, ao 
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Projeto de Lei que nomeia a "Feira Cultural Ademar Inácio", 
porque sabemos da importância de ter uma feira todos os anos 
referente a cultura, onde é um momento de reavivamento da 
cultura do nosso município. É importante também, a criação do 
calendário, colocando a mesma para o início do ano com todas 
as festivas, e abrindo essas datas para os eventos religiosos 
que podem ser englobados nessas datas comemorativas, para 
que todo município possa saber o que acontecerá do mês de 
janeiro até dezembro. Faz uso da palavra o vereador Antônio 
Pedro que cumprimenta a todos e diz: Estamos aqui para dar 
apoio as iniciativas dos Pares desta Casa e precisamos ter o 
cuidado que é de muita responsabilidade, sejam matérias com 
teor simples ou com o teor mais profundo, porque a gente 
precisa fazer uma discussão e uma votação bem 
fundamentada. No Projeto que dá nome à "Feira Cultural 
Mestre Ademar Inácio dos Santos", o Artigo n°. 122, do nosso 
Regimento Interno diz: O município não poderá dar nomes de 
pessoas vivas a bens e serviços públicos de quaisquer 
naturezas. Gostaria de lembrar que consta essa colocação, 
onde a pouco tempo, tive que retirar projetos meus, que 
homenageavam crianças e pessoas vivas na Colônia. Não 
quero dizer que é um erro, mas está indo de encontro ao nosso 
Regimento Interno, não irei votar contra, mas está no Artigo n°. 
122 do nosso Regimento. Em respeito ao vereador pela sua 
atitude de querer homenagear uma pessoa e artista 
incontestável da nossa terra, não serei contra, mas não poderia 
deixar de citar o que está no Regimento Interno. Sobr 
"Calendário Oficial", gostaria de parabenizá-lo pela atitu 
também dizer que também tenho alguns Requerimentos 
as festas do Povoado da Colônia, onde hoje são festas o 
para que nenhum gestor possa se negar de fazer. Faz uso da 
palavra o vereador Antônio Jeffeton que diz: Como a gente 
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falava na reunião anterior, o voto favorável ou contrário, não é 
em relação a pessoa que está sendo homenageada, eu 
entendo a preocupação do vereador Antônio Pedro, pois na 
outra legislatura não constava no Regimento Interno, mas em 
alguns tribunais, já é inconstitucional por decisões de outros 
tribunais, onde está proibido a homenagem de pessoas vivas 
como bens públicos e serviços, porém, é interessante 
amadurecer esse contexto aqui, pois o Projeto de Lei não está 
visando somente a homenagem a ele, mas sim, determinando 
que a Feira Cultural se torne Lei e, caso for um problema, a 
gente tira o nome através de uma Emenda ou a cada ano 
homenagearemos alguém, utilizando o nome de uma pessoa. 
O vereador Antônio Pedro usa da palavra e diz: Para se tornar 
Lei, o Executivo Municipal terá que sancionar através do 
Departamento Jurídico. O Senhor Presidente registra a 
presença de todos os Assessores Parlamentares e ex-
funcionários da Casa e em seguida submete os Projetos de Lei 
para votação, sendo aprovados por unanimidade. Faz-se a 
leitura do Projeto de Lei n°. 011/2025, autoria da vereadora 
Vanderleia Almeida da Silva Silvério, que "Institui a Política 
Municipal de Proteção e Atenção ás Famílias Atípicas e a 
Semana Municipal das Famílias Atípicas no âmbito do 
Município de Jupi". Com todas as Comissões Permanentes 
competentes favoráveis. A vereadora nas suas justificativa diz: 
O objetivo desse Projeto é para que seja realizada uma 
mobilização, anualmente, na última semana do mês de 
setembro. Esta mobilização, promoverá, não apenas o 
acolhimento destas famílias, mas também a sensibilização 
sociedade sobre a importância de uma atuação empát 
inclusiva e solidaria. Solicito a aprovação de todos. O Proj 
posto em discussão e faz uso da palavra o vereador 
Adriano, que diz: Essa semana, visitamos algumas escol 
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comunidades, e percebemos o quão é importante acompanhar 
as famílias atípicas, porque temos muitas no nosso município 
que não sabem lidar com crianças, adolescentes e jovens que 
possuem esse desafio na vida. Então, gostaria de dizer que 
precisamos dar esse apoio e acompanhar essas famílias, e 
cada um de nós possa se aprofundar sobre o que é 
acompanhar essas famílias atípicas, onde temos mais de 
1.000.000 (um milhão) que não conseguem acompanhar. 
Tivemos um jogo no último final de semana na quadra 
poliesportiva local e eu presenciei uma família que estava com 
uma criança que não sabia lidar, daí lembrei do seu Projeto e 
da importância dele para o nosso município. Acredito que não 
devemos só votar, como também, fazer esse acompanhamento 
junto com a Secretaria Municipal competente. Faz uso da 
palavra o vereador Antônio Pedro que cumprimenta a todos e 
diz: Parabenizo a vereadora autora e relatar que acompanho 
por meio do instagram algumas situações interessantes e 
acompanho algumas famílias como a do "Marcelo Menininho" e 
"Israel Feliz", esses meninos possuem Síndrome de Down, 
porém, há uma conscientização e um amor tão grande, 
dedicado a essas crianças, que a denominação "deficiência" 
não passa por essas famílias, ou seja, para eles existem uma 
convivência, e esse Projeto aqui no nosso meio, até onde ele 
for abrangente, é preciso que haja uma política de assistência 
e acompanhamento de algumas famílias que estão jogando 
essas crianças para cuidadores dos nossos meios 
educacionais como creches e escolas, onde a escola e a creche 
não tem obrigação desse acompanhamento na vida de 
crianças, pois elas só participam de um horário com 
crianças, mas, é preciso que onde tenham esses deàafi 
essas famílias se dediquem mais aos seus filhos, com cari 
atenção, amor e digo mais, muitas vezes essas famílias nao 

CNPJ: 11.240.967/0001-67 

QAvenicla Napoleão Teixeira Lima. s/n - Centro - Jupi/PE - 55.395-000 

Ç(87) 3779-1178 wwW.jupi.pe.ieg.br  zcmvjupi@gmaiI.com  

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/13-20250529104800.pdf

assinado por: idU
ser 452



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE JUPI 

Oaóc ?jenzzte 

       

       

       

       

tiveram acesso a isso e não tem culpa, e que é preciso travar 
uma política de educação nesse e nos demais. Aqui foi 
aprovado um Projeto de minha autoria que favorecem aos 
pacientes de fibromialgia e eu quero perguntar a Secretária 
Municipal de Saúde se já foi expedida alguma carteirinha, mas 
a procura do povo é pouca. Enfim, gostaria de parabenizar a 
vereadora pela iniciativa. O Sr Presidente parabeniza a 
vereadora Vanderleia Almeida pelo Projeto de Lei apresentado. 
Faz uso da palavra o vereador Antonio Jeifeton, que 
cumprimenta a todos e diz: Que a Câmara continue trabalhando 
nesse rumo e é importante frisar que o Projeto não só se trata 
das crianças do espectro autista, como também, trata das 
famílias e crianças que possuem outras condições especiais. É 
de extrema alegria de ver a Câmara de Vereadores trabalhando 
nesse sentido, pois está fazendo de fato o papel que tem que 
fazer, construindo políticas públicas, cobrando, fiscalizando e o 
mais importante, apresentando Projetos de Lei. Sabemos que 
as Indicações que fazemos aqui não possuem tanta força, pois 
é um pedido que fazemos ao Executivo Municipal, mas quando 
criamos Leis, a gente pode cobrar para que seja feito de uma 
maneira que seja mais eficaz e eficiente. Está tramitando um 
Projeto que concede a isenção do Imposto Predial Territorial 
Urbano (IPTU) para as famílias que tem crianças com algumas 
necessidades, onde existe toda uma regra para que isso possa 
acontecer. Faz uso da palavra o vereador Fábio Júnior, que 
cumprimenta a todos e diz: Gostaria de parabenizar a 
vereadora pelo Projeto e irei comungar das falas dos outr

, 
 

vereadores. Ficamos mais orgulhosos desta Casa, porqu 
apenas 04 (quatro) meses de gestão, estamos vendo m 
Indicações e Projetos importantes para a população. Digo 
uma vez, tudo que acontece aqui é de importância de todo "Ws 
vereadores. Faz uso da palavra a vereadora Maria Joselma, 
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que cumprimenta a todos e diz: Não poderia deixar de 
parabenizar a vereadora por esse Projeto, porque por viver nos 
hospitais em Recife, vejo muitas crianças que nascem com 
essas deficiências, de 10 (dez) crianças que nascem, 8 (oito) 
possuem essas dificuldades, porém, o carinho que essas mães 
possuem pelos filhos é o verdadeiro sentimento de amor. O 
Projeto de Lei é submetido em votação, sendo aprovado por 
unanimidade em primeira votação. Faz-se a leitura das 
Indicações: N°. 052/2025, "Solicitação a Exma. Prefeita deste 
município, Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por 
intermédio da Secretaria Municipal de Educação, veemente 
apelo, para que seja ofertada aulas preparatórias para o Exame 
Nacional do Ensino Médio (ENEM), o qual acontecerá nos dias 
09 e 16 de novembro do ano em curso" e 053/2025, "Solicitação 
a Exma. Prefeita deste município, Sra. Rivanda Maria Freire 
Lima Teixeira, em parceria com o Governo do Estado de 
Pernambuco, por intermédio da secretaria municipal 
competente, veemente apelo, no sentido de viabilizar a 
implantação de um ponto do CIRETRAN em nosso município". 
ambos de autoria da vereadora Vanderleia Almeida que nas 
suas justificativas diz: Trago a Indicação n°. 052 à Casa, pois 
nós como professores nos preocupamos muito com a 
preparação dos nossos estudantes e vemos a dificuldade que 
eles possuem em fazer um cursinho pré-vestibular fora de Jupi. 
Hoje, temos professores capacitados que o Executivo 
Municipal, juntamente com a Secretária Municipal de 
Educação, possam chamar para que seja ofertado esse curso. 
Acredito que já tenha sido feito outro pedido desse mesmo 
assunto, mas muitas vezes, fica só no papel e precisa 
cobrar para que, de fato, esse cursinho seja realizado esse 
Sobre a outra Indicação n°. 053, estive na visita do n 
Deputado Estadual Romero Salies, levei em mãos esse pe 
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e ele deixou claro que é fácil de se resolver, montar o nosso 
posto do Departamento Estadual de Trânsito (DETRAN). Temos 
o Centro Administrativo Municipal, onde poderá ser implantada 
a sala da Circunscrição Regional de Trânsito (CIRETRAN), 
inclusive, a nossa Prefeita deixou claro que vai dar todo apoio, 
pois precisamos que esse serviço volte a ser ofertado aqui em 
Jupi, para que evitemos esse deslocamento para os municípios 
de Lajedo/PE ou Garanhuns/PE. As Indicações são submetidas 
para discussão e faz uso da palavra o vereador José Adriano, 
que diz: Tivemos uma "sorvetada" com alguns jovens e me 
pediram para falar, junto a Secretária Municipal de Educação, 
sobre esse exame e preparação. No município tivemos uma 
das melhores notas do nosso agreste, enquanto em outros 
municípios que possuem cursinho pré-vestibular não chegaram 
nem em 500 (quinhentos) pontos e no nosso tivemos alunos 
com 700 (setecentos) até 920 (novecentos) pontos. Então, 
pode contar com a gente para não só colocar o Projeto de Lei, 
mas para acompanhar, de estar junto da juventude e investir 
neles. Faz uso da palavra o vereador Antonio Jeffeton que diz: 
Parabenizo a vereadora pelas Indicações e acho que, o que 
tivemos aqui, foi um posto avançado do DETRAN e depois se 
tornou um posto de apoio, pois a CIRETRAN é um posto 
regional, onde aqui na região só possui nos municípios de 
Garanhuns/PE e Lajedo/PE. Enfim, não podia deixar de frisar 
que o fechamento do posto do DETRAN foi uma ação da gestão 
passada e é importante lembrar dos erros do passado para que 
não voltemos a cometê-los. As Indicações são submetidas em 
votação, sendo aprovadas por unanimidade. Faz-se a leitura 
das Indicações: N°. 054/2025, "Solicitação a Exma. Prefeit.- 
deste município, Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, .e,9  
intermédio da Secretaria de lnfraestrutura e Serviços Urban.: '\ 

veemente apelo, no sentido de que seja atendida a lndic-  
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abaixo mencionada: - Construção de um novo prédio para a 
Escola Municipal Professor Fausto Cordeiro, no Povoado 
Colônia, visando melhor funcionamento das turmas do ensino 
fundamental, turmas da EJA, e extensão de turmas do ensino 
médio (iá requeridas) e 055/2025, "Solicitação a Exma. Prefeita 
deste município, Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por 
intermédio da Secretaria de lnfraestrutura e Serviços 
Urbanos, veemente apelo, no sentido de que seja atendida a 
indicação abaixo mencionada: - Construção de um novo prédio 
para a UBS Mauro André de Oliveira, situado no Povoado 
Colônia, proporcionando maior eficiência no atendimento e na 
qualidade dos serviços prestados a toda comunidade e região. 
Ambas de autoria do vereador Antônio Pedro que nas suas 
justificativas diz: Estamos aqui no dia de hoje com essas duas 
Indicações importantes, não me estranhem, mas novamente 
em benefício a nossa terra e região da Colônia, principalmente 
quando se trata da questão da saúde, assim também como a 
Escola Municipal Professor Fausto Cordeiro. Todos sabem que 
recentemente foi aprovada uma outra Indicação de minha 
autoria, solicitando a reforma e ampliação dessa escola, mas 
como todos sabem, que um dos maiores desafios que tenho até 
hoje para resolver junto com a Secretaria de Educação do 
município e agora com a Secretaria de Educação do Estado de 
Pernambuco, é sobre a documentação do terreno da nossa 
escola que foi exigido pelo Conselho Municipal de Educação, 
para homologar a liberação do Regimento e da Proposta 
Pedagógica da nossa escola. Não sabemos como foi feito a 
doação do terreno do Estado para o município, porém, tanto eu 
quanto o colega vereador José Adriano, que somos colonos 
desde quando a gente nasceu, sabemos que essa es 
funcionava lá e não sabemos quando o Estado fez 
doação. Está esse embrulho que não sai e todas as esc 
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estão aí livres e independentes, e nós, queremos ficar 
independentes da Escola Municipal Napoleão Teixeira, porque 
todas as turmas do 60  (sexto) ao 90  (nono) ano e da 3a  (terceira) 
e 4  (quarta) fases da Educação de Jovens e Adultos (EJA), são 
vinculadas a Escola Municipal Napoleão Teixeira e nós 
queremos andar com nossas pernas. Então, foi visto que, é 
necessário que seja adquirido um novo terreno e construída 
uma nova escola, aonde será transferida a Escola Fausto 
Cordeiro, até por conta do seu crescimento e o prédio atual, 
evidentemente, funcionará como anexo dessa nova escola. 
Sobre a questão da UBS, ficamos olhando as pessoas no dia 
de atendimento médico e odontológico, pois, elas ficam até 
fora, porque não cabe e estamos em uma gestão que está 
adequando todas as coisas para benefício da população. Não 
podemos deixar passar as oportunidades e devemos solicitar 
logo, solicitar aquilo que é de interesse da nossa população da 
Colônia e de toda a região. Sabemos que não é de última hora, 
mas vamos trabalhar juntos, unidos, para que tenhamos nossa 
terra querida crescendo e se desenvolvendo como está 
acontecendo, e vamos sim, conseguir cada vez mais, melhores 
condições de vida na educação, na saúde, na assistência 
social, na infraestrutura e em tudo para o nosso povo. As 
Indicações são submetidas em discussão e faz uso da palavra 
o vereador José Adriano, que diz: Quero só relembrar que 
essa luta é desde 2001, na gestão de Padre Ivo, que lutamos 
para a dependência da Escola. Quando você fala sobre a 
questão de se desmembrar da Escola Municipal Napoleão 
Teixeira Lima, é uma questão de dizer que a nossa escola 
possa caminhar com as próprias pernas, já que ela é do 
povoado maior do nosso município, que possui uma demanda 
grande de alunos. Então, a gente está vendo que no 
Municipal e Nacional, temos grandes objetivos da e 
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integral e convido qualquer vereador a conhecer a escola, onde 
a própria não suporta o ensino integral, ou seja, se vê a 
importancia da ampliação, como também, não temos as 
documentações dessas terras. Estamos em uma luta falando 
com Matheus, o engenheiro da prefeitura, em relação a 
documentação da nossa igreja, que é a única comunidade que 
não tem a documentação, a qual já tentamos em outra gestão 
e espero que nessa, a gente consiga, pois é uma luta desde o 
ano de 2001. Faz uso da palavra a vereadora Vanderleia 
Almeida, que diz: Parabenizo o vereador pela Indicação e sou 
testemunha, pois estou lá na escola como professora da EJA 
desde o ano de 2018. Enquanto coordenadora, quando estive 
na Secretaria Municipal de Educação, a Escola Professor 
Fausto Cordeiro, foi uma escola que obteve uma das melhores 
notas do nosso município. Então, observamos que a 
preocupação com o ensino é valorizada, mas para que seja 
ofertada uma melhor qualidade de ensino, essa ampliação 
precisa ser feita. Faz uso da palavra o vereador Antonio 
Jeffeton que diz: Queria só chamar atenção para essa 
Indicação de n°. 055, na qual fala sobre a construção do novo 
prédio para a UBS Paulo André de Oliveira, visto que é um 
prédio relativamente novo, mas não sei até que ponto seria 
vantajoso construir um novo prédio ou se adaptar, como temos 
o prédio grande nas adjacências, visto a localização do prédio 
que é boa para uma UBS, e como já falei tem um espaço bom 
para ampliar, tem o prédio do CRAS que possa ser objeto de 
ampliação colocando um "Centro Administrativo" em um outro 
local. As Indicações são submetidas em votação, sendo 
aprovadas por unanimidade. Faz-se a leitura das Indicações: 
N°. 056/2025, "Solicitação à Exma. Prefeita deste município 
Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira •or intermédio d 
secretaria Municipal de Aqricultura, Desenvolvi 
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Econômico e Meio Ambiente, veemente apelo no sentido de 
que seja realizada a bata de feijão, silaqem e três horas de 
aração de terras, qratuitamente, para atender as necessidades 
dos aqricultores e pecuaristas, de nosso município" e no. 
057/2025, "Solicitação à Exma.  Prefeita deste Município Sra.  
Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da 
Secretaria competente, veemente apelo, no sentido de que sela 
atendido o pleito ora solicitado abaixo. - Pavimentação Asfáltica 
na Estrada que faz ligação entre a PE 158 e os Sítios 
pertencentes ao município de Jupi-PE, Escola Pedro Cordeiro 
seguindo até o campo de futebol Serra Dourada; dando 
continuidade passando pela barragem do Sr. Enoque Vieira 
Vilela (ROQUE), no sitio Catonho; o outro ponto de referência 
é a Igreja Presbiteriana do Catonho, passando por sua estrada 
principal, subindo pela lqreja Nossa Senhora da Conceição, 
indo até o trevo do Sitio Lacre, pela estrada principal onde 
interligará na ladeira do Sr. Eronides de João Paulo. 
Continuando pelo Sitio Imbira e seguindo pela estrada principal 
do Sitio Miné, onde passará na antiga Escola Municipal Cicero 
Gustavo, seguindo para o Sitio Catonho de Baixo, interligando 
a estrada que dará acesso ao Estádio Serra Dourada". Ambas 
de autoria do vereador Paulo César, que cumprimenta a todos 
e diz: Desde o ano de 2017 (dois mil e dezessete) quando 
entramos em nosso primeiro mandato, defendo várias pautas, 
e uma delas é o homem do campo, o agricultor e a agricultora, 
os quais tenho orgulho, pois, sou agricultor, filho e neto de 
agricultor, homens e mulheres fortes que trabalham no sol 
quente para dar o sustento de sua família com o suor do seu 
rosto. Todas as profissões precisam ser valorizadas, mas o 
agricultor é quem carrega esse país, é quem produz o alimento, 
e tem um ditado popular que diz: "Se o campo não planta, a 
cidade não janta", e é dessa maneira que acontece. En 
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gente tem Indicação fazendo este pedido, porque em 
municípios vizinhos que fazem fronteiras com o nosso, como: 
Calçado e Jucati, já implantaram esse sistema. A gente tem 
aração de terra e sabemos que são 02h (duas horas) por 
pessoa, mas que possa ser implantada para 03h (três horas), 
para dar reforço ao homem do campo, agricultor e agricultora e 
também na silagem, disponibilizando através da Secretaria 
Municipal de Agricultura, Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Econômico, onde peço ao Secretário, Sr. Luiz Ricardo, ao 
Poder Executivo, através da Prefeita Rivanda e do Secretário 
de Administração, Sr. Douglas Tobias, que se sensibilizem e 
atendam esse pleito para implantar a bata de feijão, a silagem 
e que aumentem o tempo da aração de terras. A outra Indicação 
no. 057, tivemos uma boa notícia, que em breve a estrada do 
Catonho será alargada e pavimentada, onde é uma das regiões 
principais do nosso município. A semana passada o nobre 
vereador Dielson Miguel, fez solicitação para calçar da PE 158 
até a Igreja Presbiteriana e eu estou dando continuidade ao 
pedido. - Cita o roteiro constante na Indicação e prossegue: 
Então, ficará completa a região do Catonho, Lacre e Miné se 
assim for atendido esse pleito, para melhor comodidade de 
todos e dos agricultores para o transporte de sua safra e 
trazendo desenvolvimento para o nosso município. As 
Indicações são submetidas em discussão e faz uso da palavra 
o vereador Antônio Jeffeton, que diz: Acho louvável a atitude 
do vereador Paulo César e a primeira Indicação dispensa 
discussão, basta só analisar o financeiro. Porém, a segunda 
Indicação, precisamos fazer um convênio com o Governo 
Federal, com o Departamento Nacional de lnfraestrutura de 
Transportes (DNIT), para federalizar as estradas do Catonho 
para fazermos isso. Com  todo respeito vereador, eu ente 
sua intenção e cada vereador deve defender sua região, 
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as ações do vereador sejam tiradas do papel, mas precisamos 
ter bom senso nas nossas Indicações. Primeiro, é preciso ver 
na Indicação a viabilidade financeira, o impacto financeiro para 
ser feito, e segundo, não sei se foi essa intenção de ser o pai 
da criança, que alguma estrada que foi feita lá, seja Indicação 
sua, mas acho que tem que ter um bom senso em relação a 
isso, porém, o que eu enxergo aqui são 15 (quinze) a 20 (vinte) 
Indicações, em uma só, pois aqui temos várias estradas que 
abrangem os Sítios: Catonho, Lacre, Miné e Lagoa do Sal, aí 
fica um projeto fantasioso de calçar todas as estradas. Por 
exemplo, uma coisa é calçar a estrada que dá acesso a 
Colônia, Santa Rita, que inclusive, na época, mesmo sem estar 
no cargo de vereador, eu opinei em relação a essas estradas, 
acho um benefício perfeito, mas a gente sabe que o agricultor 
quando vem, ele sofre bastante no calçamento, por isso que a 
gente tem que lutar pela pavimentação asfáltica por seu 
benefício, ser maior. Essa região dos Sítios Catonho e Miné, 
esperamos ter o benefício da PE 158, mas acho legitimo que 
tem algumas estradas de acesso, porém, eu preferia que fosse 
por etapas, porque quando a prefeitura for vendo a viabilidade, 
ela irá caminhar. Achei a Indicação muito abrangente para ser 
só uma, porque pense bem, posso chegar aqui hoje e fazer uma 
Indicação com o texto da seguinte maneira: Eu quero solicitar a 
pavimentação asfáltica ou paralelepípedo em todas as ruas que 
não foram asfaltadas! Então, qualquer rua que for asfaltada em 
Jupi, será da minha Indicação. Como também, posso chegar e 
dizer: Quero solicitar a pavimentação asfáltica de todas as 
estradas da zona rural que ainda não foram pavimentadas, ou 
seja, cada estrada que for pavimentada, eu irei levar o crédito. 
Acho que tem que ter uma análise em relação a essa redação 
da Indicação e ir fazendo ela por partes, por exemplo, ond 
região tem população maior, a prioridade vai ser dela. 
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que entendam o objeto da discussão. Faz uso da palavra a 
vereadora Maria Joselma que diz: Parabenizo o vereador 
pelas Indicações, principalmente a de n°. 056, porque 
agricultores não só trazem a janta, o café da manhã, o almoço 
e por fim, o agricultor é vida, sem eles não somos nada e a 
gente precisa agradecer aos que ainda querem trabalhar, pois 
o custo de fazer uma roça está muito alto. Faz uso da palavra 
o vereador José Adriano que diz: Me satisfaço com a fala da 
vereadora Maria Joselma. Faz uso da palavra o vereador Fábio 
Júnior, que cumprimenta a todos e diz: Parabenizo o vereador 
Paulo César pela Indicação n°. 056, porque todas as coisas que 
falamos aqui, temos a boa intenção de sempre melhorar a 
qualidade de vida das pessoas. Quando se diz respeito a classe 
dos agricultores, sabemos que a região sul e sudeste do país, 
cresceu mais do que o nordeste, porque o olhar dos 
governantes para agricultura foi maior e se sabe que quando 
fortalece o homem do campo, a cidade responde rápido. Então, 
quando o vereador fala da questão da bata de feijão e vou frisar 
sobre a silagem no município, porque hoje temos muitos 
agricultores que fazem as plantações de milho e isso se tornou 
realidade aqui em Jupi e quem faz essa plantação gasta média 
de R$ 5.000,00 (cinco mil reais) a R$ 7.000,00 (sete mil reais), 
por hectare. Quando o município fortalece a silagem, vai ajudar 
o agricultor na hora mais importante, que é quando ele precisa 
fazer o alimento dos animais no período de estiagem. Faz uso 
da palavra o vereador Pauto César, que diz: Eu entendo a fala 
do vereador Antônio Jeffeton, mas a gente como parlamentar, 
precisamos pedir por nossa região, assim como cada vereador 
pede pela sua. Então, para você ver a dimensão da região de 
lá, onde eu não pedi para a região da Mata da Serra, Lagoa do 
Sal e Cabo do Campo, que já vai pegar a PE 158, como vo 
falou, mas eu falo da região da Miné, Catonho e Lacre, e 
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você ter ideia, solicitei só para as estradas principais. Então, 
que o Executivo analise com o Governo do Estado e Federal se 
tiver possibilidade de fazer, pois será uma grande benção para 
o nosso município por ser uma das regiões mais produtivas 
para Jupi. As Indicações são submetidas em votação, sendo 
aprovadas por unanimidade. Faz-se a Leitura das Indicações: 
N°. 058/2025, "Solicitação à Exma. Prefeita deste município, 
Sra. Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da 
Secretaria Municipal de lnfraestrutura e Urbanismo, veemente 
apelo, para a realização da construção de 02 (duas) passagens 
molhadas, sendo uma na estrada próximo a granja avícola de 
propriedade do Sr. Arnaldo Maciel e a outra nas proximidades 
da propriedade do Sr. Henrique Patriota" e n°. 059/2025, 
"Solicitação à Exma. Prefeita deste município, Sra. Rivanda 
Maria Freire Lima Teixeira, por intermédio da Secretaria 
Municipal Infraestrutura e Urbanismo, veemente apelo, para 
realização da construção de calçamento nas seguintes 
localidades: - Estrada que interliqa a cidade de Jupi ao Sítio 
Pau-Ferro, até as proximidades da antiqa fazendo do Sr. Pedro 
Saiu (In Memoriam); - Estrada que inicia na BR 423, nas 
proximidades da propriedade do Sr. José Medeiros, até as 
proximidades da propriedade do Sr Galego de Realejo (In 
Memoriam)". Ambas de autoria do vereador Fábio Júnior que 
nas suas justificativas diz: A Indicação n° 058, a gente solicita 
para que sejam construídas 02 (duas) passagens molhadas na 
estrada de Jupi para o Sítio Pau-Ferro, nas imediações das 
granjas do Senhor Arnaldo Marciel, porque surge uma possa de 
água muito grande quando chove e na mesma estrada lá 
próximo a propriedade do Sr. Henrique Patriota, onde passa o 
Rio da Chata. Essas 02 (duas) passagens molhadas são de 
extrema importância para as pessoas que moram nos SítiosT 
Pau-Ferro e Grotão. A segunda Indicação n° 059, abrang 
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desenvolvimento maior, a região do Pau-Ferro, Grotão e sítios 
adjacentes, são regiões muito povoadas e todo o escoamento 
da produção passa nela, e a outra é a estrada nas imediações 
do Sr. Zé Medeiros, que inicia na BR 423 e dá acesso à Escola, 
ao ponto de saúde e a Associação Rural, do Sítio Pau-Ferro. 
Então, são duas estradas principais e como estão dizendo que 
o Sítio Raposa e a estrada da Santa Rita tem o calçamento e a 
estrada da Colônia tem o asfalto, a gente sente a necessidade 
de que no Catonho e no Pau-Ferro, sejam feitas as estradas 
principais, porque isso são os pilares do município e estão 
trazendo desenvolvimento na questão do escoamento da 
produção agrícola e, principalmente de mandioca e também 
estamos pensando nos granjeiros e nas pessoas que produzem 
o confinamento de animais bovinos. Se você pensa em Jupi e 
em um desenvolvimento mais amplo, vemos que temos muitos 
pecuaristas que produzem animais no confinamento e precisam 
de estradas de boa qualidade. Estamos pensando em 
estratégias para Jupi ter suas principais estradas calçadas e 
depois quem sabe, um asfalto. Isso é pensando para o futuro, 
porque podemos solicitar hoje e quem sabe se esses projetos 
saiam daqui a um ou quatro anos, mas os grandes políticos 
devem pensar em grandes ações que mudem a realidade do 
nosso município. As Indicações são submetidas em votação, 
sendo aprovadas por unanimidade. Faz-se a leitura das 
Indicações: N°. 060/2025, "Solicitação à Exma. Prefeita deste 
Município, Senhora Rivanda Maria Freire Lima Teixeira, por 
intermédio da Secretária Municipal de Saúde, a reimplantação 
da Casa de Apoio nesta cidade, com o objetivo de oferecer 
suporte e acolhimento às pessoas que necessitam de 
atendimento médico especializado ou de serviços de saúde for 
do município" e no. 061/2025, "Solicitação à Exma. Prefe 
deste Município, Senhora Rivanda Maria Freire Lima Tqi -. 
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por intermédio da Secretária Municipal de Cultura, Esporte, 
Turismo e Lazer, veemente apelo no sentido de que sela 
retomada anualmente, no dia 10  de maio, a Cavalgada 
Ecológica, como evento tradicional e cultural de grande 
importância para o nosso município". Ambas de autoria do 
vereador Antonio Jeifeton que nas suas justificativas diz: É 
com muita alegria que subimos na tribuna no dia de hoje, para 
defender 02 (duas) Indicações. Uma delas, já foi matéria de 
Indicação de minha autoria no meu primeiro mandato, e é uma 
luta que vem se prolongando por anos, que a gente deve 
continuar lutando pela sua importância até que se torne válida, 
sendo ela, a reabertura da Casa deApoio do município de Jupi. 
Essa Indicação tem como objetivo trazer esse serviço que 
serviu o município por muito tempo, para acolher as famílias e 
os pacientes que viajam de madrugada para realizar tratamento 
médico em Recife/PE. Muita gente lembra de como funcionava 
essa Casa de Apoio, principalmente as pessoas da Zona rural, 
que vinham e dormiam nesse espaço até a hora de viajar, 
dando um tratamento digno e humano à essas pessoas. Hoje, 
com o fim desse serviço, os pacientes estão sendo deixados à 
própria sorte, esperando nas calçadas, em frente ao hospital, 
sem qualquer estrutura e segurança, ficando ao relento em uma 
cena triste e desumana que poderia ser evitada, e precisamos 
aqui falar com clareza, porque a gestão passada foi 
irresponsável ao fechar essa Casa de Apoio. A gente foi 
vereador de 2017 a 2020 e foi nosso motivo de denúncia e de 
cobrança aqui nesta Casa, essa foi uma atitude que escancarou 
o descaso com quem mais precisa, enquanto a antiga gestão 
gastava com obras e propagandas, deixava de lado o básico, 
que é cuidar das pessoas. Não é só fazer calçamento para foto 
em rede social, é garantir dignidade para quem luta pela vi 
das pessoas. Na época, eu era da oposição, gritávamo 
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isso, porque Jupi não se resume a cimento e tijolo, Jupi é feita 
de pessoas e agora com essa nova gestão, eu preciso fazer 
esse reconhecimento público, que tem mostrado disposição 
para concertar os absurdos do passado e acredito que esse 
erro pode e deve ser corrigido. Reconhecemos que essa gestão 
já deu continuidade a serviços importantes e tem ouvido a 
população, pois, reabrir a Casa de Apoio é mais uma chance 
de mostrar que o compromisso não é por vaidade política, mas 
com o povo de verdade que precisa ser acolhido, respeitado e 
protegido, e acredito friamente, que a nova gestão que tem 
como lema "Cuidando do Nosso Povo", com a reabertura da 
Casa de Apoio, acredito que vai ser uma grande atitude e que 
não vai demorar para que isso aconteça, pois iremos aplaudir e 
ficaremos muito felizes. A segunda Indicação é sobre o retorno 
da Cavalgada Ecológica que foi um dos eventos mais 
esperados do ano da nossa cidade, era um momento de 
tradição e de encontro entre o campo e a cidade, a valorização 
dos vaqueiros e o fortalecimento da identidade rural do nosso 
povo, um evento que unia famílias, movimentava a economia e 
colocava Jupi em evidência nos calendários das grandes 
cavalgadas da região ou até mesmo do estado. Infelizmente, 
esse evento foi deixado de lado pela gestão anterior sem 
quaisquer justificativa plausível, se tornando mais uma 
demonstração de abandono cultural e do distanciamento com 
as verdadeiras raízes do nosso povo. Acabaram com a 
cavalgada como se fosse um passeio de cavalos, quando na 
verdade, sabemos que é uma manifestação legitima da nossa 
história e do nosso povo. Na época, sempre falamos sobre essa 
postura fria e insensível, cultura não é gasto, cultura é 
investimento em identidade, autoestima e pertencimento da 
nossa gente. Enquanto a gestão passada apagava es 
tradições, o povo sentia falta do que era nosso por direi 
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hoje, com uma nova gestão, a gente já vê sinais de mudança, 
como o apoio a "Festa do Carro de Boi", que foi um verdadeiro 
sucesso, que mostra a vontade política de resgatar o que foi 
perdido, e é por isso que apresentamos essa Indicação no dia 
de hoje. É hora de trazer de volta a Cavalgada Ecológica ao 
calendário oficial de eventos do nosso município, porque é mais 
que uma festa, ela representa a força da nossa gente, o amor 
à terra, a fé e o respeito as tradições, e vai se unir a esse pedido 
justo, para que o povo volte a ver cavalos cruzando as estradas, 
a música ecoando no campo e a esperança galopando junto 
com cada vaqueiro. Por isso, peço a vocês a aprovação das 
duas Indicações. O Sr. Presidente usa da palavra e diz: 
Acredito que a Indicação seja atendida antes mesmo dela 
chegar, porque a gestão já está tomando todas as providências 
e tudo mais, sua observação é muito boa e na outra gestão 
também foi motivo de Requerimento nosso. As Indicações são 
submetidas em discussão e faz uso da palavra a vereadora 
Maria Joselma que diz: Parabenizo o vereador Antônio 
Jeifeton pelas Indicações, principalmente pela Indicação que 
trata da Casa de Apoio que já tem um ponto resolvido e 
realmente, o povo fica esperando no hospital ou na rua. Agora, 
uma coisa que eu não sei se o vereador falou de mais, porque 
se tinha um Prefeito que não gostava de mostrar em rede 
social, mas gostava de fazer obras, era o Sr. Marcos Patriota, 
ele não era pessoa de está divulgando ou tirando foto, você 
está completamente errado. Faz uso da palavra o vereador 
José Adriano, que diz: Parabenizo o vereador Antônio Jeffeton 
e realmente nossa população sente isso e nossa gestora já se 
pronunciou, disse que já estava quase tudo pronto, mas não 
custa reforçar o pedido. Então, sua Indicação foi muito boa, pois 
é um reforço maior para que a gente possa acompanhar 
perto. Infelizmente, vemos e sentimos a fragilidade do 
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povo que sai de moto de madrugada, porém, será resolvido. 
Faz uso da palavra o vereador Antônio Jeifeton, que diz: 
Gostaria de frisar essa importância e dizer a vereadora Maria 
Joselma para ela prestar atenção no que os vereadores estão 
falando, pois você está interpretando de uma maneira errada. 
Não falei em foto, falei em prioridade, talvez a prioridade da 
gestão passada fosse sim, algumas obras, calçamento, 
cimento e tijolo e agora a prioridade é cuidar das pessoas e 
deveria ter sido isso a muito tempo. Então, é bom que as 
pessoas prestem atenção no que os outros estão falando para 
que tenham as interpretações erradas, inclusive, a senhora tem 
direito de defender, porque criticou durante 02 (dois) anos, 
inclusive, quando eu fiquei de licença, a senhora assumiu a 
cadeira de vereadora aqui e estava criticando, mas depois teve 
motivos para defender. As Indicações são submetidas em 
votação, sendo aprovadas por unanimidade. A Secretária da 
Casa, vereadora Vanderleia Almeida relata sobre o Convite de 
Celebração dos 100 (cem) dias letivos da programação da 
Semana Santa na Igreja Católica e realiza à leitura dos 
seguintes Ofícios: - Ofício Circular n°. 014/2025, de 07/04/2025, 

da Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico; - Ofício n°. 079/2025, de 
27/03/2025, da Associação Municipalista de Pernambuco 
(AMUPE) e Ofícios n°s. 073, 074, 075, 076, 077 e 078/2025, de 
03/04/2025, da Secretaria Municipal de Administração. Não 
havendo mais nada a tratar no Pequeno Expediente e na 
Tribuna Livre, o Sr. Presidente anuncia o início do Grande 
Expediente. O mesmo agradece a colaboração do Secretário 
de Administração, Sr. Douglas Tobias pelas respostas das 
Indicações e por solicitação autoriza o vereador Dielson Miguel 
para se ausentar do Plenário. Em seguida, franqueia a pala 
ao vereador Paulo César que cumprimenta a todos 
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Queremos falar da ida, na última quinta-feira dia 03 (três) de 
abril, ao gabinete do nosso Deputado Estadual Romero Sales, 
onde levamos algumas demandas do nosso município e fomos 
bem recebidos. Ficaremos aguardando se surtirá efeito, onde 
levamos 02 (dois) ofícios que foram anexados Requerimentos 
feitos na gestão passada e agora como indicação. Já indiquei 
ao deputado solicitando a construção da Barragem do Rio 
Canhoto, a tão sonhada barragem, onde nos meados dos anos 
noventa, despertou naquela região uma semente, onde foi 
trazido para o local maquinários, alojamentos e a esperança de 
que iria ser construída a barragem, mas não foi feita, porém, 
foram feitos os alojamentos, ocorreu a vinda de maquinários, a 
rede de energia trifásica foi feita até a Igreja Presbiteriana do 
Catonho, e depois tiraram todas as máquinas, alojamentos e 
tudo foi destruído. Então, como falei, ali é o limite dos três 
municípios: Jupi, São João e Jucati, portanto, irá beneficiar 
centenas de pessoas e de agricultores ali na região, podendo 
ter a agricultura irrigada, criação do gado e de peixes em 
tanques. Solicitamos ao deputado, entregamos em mãos esse 
pedido e ele disse que vai lutar, juntamente com a nossa 
Governadora do Estado, Sra. Raquel Lyra Lucena, onde tem 
destinado uma grande quantia para os recursos hídricos do 
nosso Estado, pois acredito que eles vão olhar com bons olhos 
e assim ficamos no aguardo. Levei também um ofício, que era 
Requerimento nosso, hoje Indicação, onde solicitamos para as 
associações no nosso município, sendo elas 17 (dezessete) 
associações rurais, 17 (dezessete) ensiladeiras, 
disponibilizando 01 (uma) ensiladeira para cada associação, 
para assim fazer a alimentação do rebanho dos agricultores. 
Ficamos no aguardo para que logo em breve, possamos ter 
uma boa resposta para todo o município de Jupi, para os 
de 15 (quinze) mil habitantes, os quais, como representa 
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povo estamos defendendo até o último dia do nosso mandato. 
Faz uso da palavra a vereadora Maria Joselma que diz: Quero 
falar para o colega vereador Antônio Jeifeton que eu entendi o 
que você falou, mas você quis trazer um passado que não tem 
nada haver, porque eu fiquei 30 (trinta) dias na época, por conta 
da cirurgia de grande porte que você fez, pois aprendam uma 
coisa, ninguém pode mexer com vocês, tem que fazer o que 
vocês querem e se não fizer está errado. Passado é passado, 
cada um tem sua opinião e você precisa entender a minha. 
Você sabe o que você fez, que coluna é essa que precisa de 60 
(sessenta) dias, mas com 30 (trinta) já está boa? Em seguida, 
a vereadora solicita a Mesa Diretora para se ausentar do 
Plenário. Faz uso da palavra o vereador José Adriano que diz: 
Quero dizer que na visita que fizemos na última quinta-feira, ao 
Deputado Estadual Romero Salles, entregamos um ofício 
solicitando a sinalização do acesso ao Sítio Boi Morto por conta 
de constantes acidentes e ele disse que fará o possível. Quero 
aqui agradecer á resposta da nossa Indicação, sobre a limpeza 
do Açude e do Cruzeiro, inclusive, os moradores estão bem 
empenhados sobre a questão do Cruzeiro se tornar ponto 
turístico. Lá no Sítio Pau-Ferro, vereador Fábio, as pessoas 
estão me procurando para fazer uma estrada para dar acesso 
ao Cruzeiro e vamos nos juntar daqui para segunda-feira com 
o Secretário Municipal de lnfraestrutura e Urbanismo, Sr. lsland 
Rodrigues e vamos falar com ele, sobre a criação de um 
caminho para o pessoal visitar na Semana Santa. Solicito que 
nosso Presidente Antônio Liberato, envie uma "Moção de 
Aplausos" para Igreja Católica, onde vivenciamos uma 
programação muito vasta da Semana Santa nas 21 (vinte e 
uma) comunidades do município. Quero agradecer ao nos 
Secretário Municipal de Administração, Sr. Douglas Tobias, p 
resposta rápida do nosso ofício e fiquei surpreso quand 
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colegas vereadores falaram que antes não respondiam, isso só 
prova o avanço da nova Legislatura. Faz uso da palavra o 
vereador Antônio Pedro, que cumprimenta a todos e diz: 
Gostaria de agradecer e se Deus quiser amanhã estaremos 
comemorando os primeiros 100 (cem) dias da nossa gestão 
com alguns feitos e queria de forma bem aberta e prazerosa, 
fazer um convite a todos para participarem da festa de 
aniversário do Povoado Colônia, pelos seus 76 (setenta e seis) 
anos de fundação, onde teremos uma programação pequena, 
mas simples, bastante proveitosa e estaremos lá 
confraternizando com os colonos e com os visitantes que lá 
chegarem. Teremos um show a partir das 21:00h, mas antes, 
teremos bolo. Gostaria de falar mais sobre a caminhada, dos 
ajustes que precisamos ter, mas vejam quando as coisas 
caminham para o melhor, vejam a diferença da quarta-feira 
passada para hoje, como caminhamos e estamos caminhando 
de forma coerente, é bom a questão do diálogo, porém, 
precisamos ter uma percepção melhor das coisas para não 
invertemos os valores, ou seja, palavras tem poderes. Enfim, 
parabenizo a todos pelas suas Indicações, a gente discute, mas 
vejam, sempre é bom ter um fundamento para suas discussões. 
Quero agradecê-los pelo apoio as minhas Indicações e sempre 
juntos, tenho a certeza de que não nos encaixamos ainda nas 
nossas ideias, postulações, mas vamos conseguir no Poder 
Legislativo e Executivo, e com a População, para encaixarmos 
as iniciativas e seus desejos de uma boa gestão e se Deus 
quiser, Jupi será cada vez mais próspero nessa gestão e nas 
gestões futuras também. É importante e necessária a junção e 
o respeito ás iniciativas individuais de cada um, para que n's 
quatro eixos e pilares do nosso município a gente po 
trabalhar com os colegas vereadores, secretarias e dire 
municipais, através de políticas públicas que venham a a 
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e promover o bem-estar do nosso povo. Faz uso da palavra o 
vereador Antônio Jeifeton que diz: Gostaria de agradecer a 
aprovação das minhas Indicações e dos Projetos de Lei. Como 
falou o vereador Antônio Pedro, a gente nota que a Câmara 
está caminhando para um momento diferente, de debate, de 
ideias, de propostas, vendo de fato, o mérito de cada proposta 
e não votando um voto político, e isso é muito importante para 
que a gente amadureça o debate político aqui nesta Casa. Em 
relação aos 100 (cem) dias de mandato que falamos aqui, 
gostaria de dizer que vamos sim, estar falando sobre o que 
fizemos até agora ao longo das reuniões. Gostaria de 
parabenizar o Presidente da Câmara pela parceria realizada 
com a Rádio Líder EM de Jupi, para que a gente possa ter um 
espaço semanal e discutindo aqui entre todos, foi criado um 
Projeto denominado "Câmara Conectada" onde todos os 
sábados estaremos lá na rádio falando sobre o nosso mandato. 
Quero parabenizar também os colegas vereadores e a Mesa 
Diretora da Casa, pelo encaminhamento que está tomando nas 
Reuniões das Comissões e volto a dizer, de forma inédita nesta 
Casa, que nunca aconteceu da maneira que está acontecendo. 
As Comissões estão funcionando, os Projetos estão sendo 
debatidos e volto a dizer, opiniões contrárias vão existir e o voto 
contrário a um Projeto ou a uma Indicação também. Quero dizer 
que não é um voto pessoal, é só um voto sobre o que eu 
entendo, para uma boa política pública e se vai ser um bom 
Projeto para a cidade ou não, portanto, isso vai acontecer, e 
digo mais, cito até um exemplo da semana passada, onde a 
Emenda do vereador Paulo César, a qual fui contrário, ajudei 
ele a reconstruir, mas ele sabe que não é um voto pessoal, é 
um voto sobre o que acho e que não era um caminho corre 
Quero parabenizar o Secretário Municipal de Administr 
por esse diálogo que agora existe conosco, e a gente 
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intenção de ter esse diálogo, de mostrar serviço e de criar uma 
parceria, para que as ideias do Poder Legislativo se tornem 
ações concretas, e isso é muito importante. Quero aproveitar 
esse expediente para falar sobre os cursos que serão ofertados 
no nosso município. Conseguimos uma parceria com uma 
empresa chamada "Adiante Brasil" e divulgaremos na próxima 
segunda-feira alguns cursos profissional izantes como: 
Atendente de Farmácia, Inglês, Manicure, Pedicure, Cuidador 
de Idosos, Operador de Caixa, Marketing Digital, Auxiliar de 
Crédito, Maquiagem, Eletricista, Energia Solar, Mídia Sociais e 
outros. Conseguimos 100 (cem) bolsas de estudo para nossa 
cidade, onde o aluno vai receber o certificado e não vai pagar 
nenhuma mensalidade. Também conseguimos o desconto na 
taxa de inscrição, onde só iremos pagar R$ 44,00 (quarenta e 
quatro reais). Então, para quem quer se profissionalizar, a gente 
vai visitar as escolas municipais e, principalmente a escola 
estadual, que tem um público que está se preparando para o 
mercado de trabalho, para que a gente possa divulgar essa 
ação. Gostaria de falar sobre a importância da visita que 
fizemos ao Deputado Estadual Romero Salles. Não sei se a 
Câmara já enviou, mas queria solicitar para enviar um pedido 
de agendamento a Superintendência do Desenvolvimento do 
Nordeste (SUDENE), para que a gente possa tirar essa ideia do 
papel, visto que a gente viu lá os investimentos que vão ser com 
os recursos da Companhia Pernambucana de Saneamento 
(COMPESA) e cobramos a ele sobre a Indicação do vereador 
Paulo César. Gostaria de me dirigir aos vereadores José 
Adriano e Antônio Pedro, porque em conversa que tivemos em 
Recife/PE, no dia da visita a Assembleia Legislativa do Estado, 
existe uma Comissão da Câmara dos Deputados, que tr 
sobre a expansão territorial dos municípios. A delimitaçã 
verdade, já está em pauta, com um Projeto para corrigir u 
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no município de Paranatama/PE, que faz divisa com Saloá/PE, 
que com essa delimitação, está perdendo por mês em média 
R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), e Saloá/PE não está 
ganhando por isso. Com  essa reorganização, Paranatama/PE 
vai começar a receber esse valor a mais no orçamento por mês 
e Saloá/PE não vai perder, podendo ser o caso de Jupi, porém, 
existem vários fatores, como a questão do Sítio Raposa e do 
Povoado Colônia, mas acho que a Colônia é algo mais gritante, 
pela questão eleitoral e a de serviço do município, para que a 
gente possa viabilizar uma informação técnica em relação a 
isso, para que possamos encaminhar a Comissão, pois não é 
mais o Instituto de Terras e Reforma Agrária de Pernambuco 
(ITERPE), e sim, a própria Assembleia Legislativa que 
regulamenta isso, se tornando ainda mais fácil de 
conseguirmos. Então, quero me unir com vocês, juntamente 
com os demais vereadores nesta luta, para que a gente possa 
caminhar juntos em relação a isso. O vereador José Adriano faz 
uso da palavra e diz: Isso Jeffeton, é importante e que essa luta 
seja de todos nós da Câmara. Então, podemos elaborar um 
Projeto em conjunto para prosseguirmos. O vereador Antonio 
Jeifeton prossegue: Não podia deixar de levar em 
consideração a fala da vereadora Maria Joselma, é uma pena 
que ela levante a discussão e não fique aqui para escutar, mas 
volto a dizer, é necessário ter um cuidado na hora de interpretar 
as falas. O que eu falei foi o seguinte: Quando ela veio defender 
uma crítica que eu fiz sobre o fechamento da Casa de Apoio e 
o fim da Cavalgada Ecológica se foi legal? Não foi, e é 
necessário reconhecer isso, não é sobre situação e oposição, 
só que através do ataque dela, eu apenas relembrei, que 
quando ela veio para Câmara mediante a minha licença, e 
estava como oposição também e tem hoje, motivos para 
bem dele, eu respeito, não estou querendo que ela conc 
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comigo não, porém, a gente precisa debater aqui o mérito das 
Indicações e dos Projetos. Faz uso da palavra o vereador Fábio 
Júnior que diz: A respeito da questão das divisas do município, 
é muito importante, inclusive vereadores, nos ofícios que 
entregamos na última visita ao Deputado Estadual Romero 
Sailes, estavam neles as demandas dos seguintes pedidos: 
Asfalto na estrada da Raposa, Curral para o município, Posto 
de Saúde e, entre outras coisas, que pedimos a ele, está a 
questão da divisa dos territórios, onde sabemos que 
precisamos unir nossas forças em torno disso, porque a parte 
do trabalho fica com nosso município e se a gente tirar uma 
noção de Jucati/PE, aqui do eucalipto depois da curva de Zé 
Viana, em linha imaginária, até o estreito, já fica para Jucati/PE, 
e mais de 70 (setenta) famílias são atendidas por Jupi, votam 
em Jupi e querem ser de Jupi, mas entram na divisa territorial 
feita pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
Não sei como foi feito isso, porém, gritantemente, prejudica 
várias famílias, pessoas que tem sua documentação de terra 
em Jupi, onde vão fazer o processo de aposentadoria no Banco 
do Nordeste e a documentação acaba saindo por Jucati/PE, daí 
as famílias não sabem o empasse onde fica e esse mesmo 
problema acontece no Sítio Catonho. O vereador Paulo César 
solicita um aparte e diz: Falando sobre essa questão dos limites 
do município que é muito importante, que a gente possa ter 
êxito com essa ida ao gabinete do Deputado Estadual Romero 
Salies, porque esse foi um dos assuntos abordados lá, pois é 
um caso gritante. Lá na minha região, quem conhece a Igreja 
Nossa Senhora da Conceição, que fica ao lado da residência 
da Senhora Cícera Felix, lá no Sítio Lacre, a menina que fez o 
censo disse que a divisa de Jupi com Jucati/PE, é na Igr& 
Nossa Senhora da Conceição, descendo sentido a 1 
Presbiteriana do Catonho, ou seja, avançou mais p 
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Então, perdemos muito território e muita gente como o colega 
vereador citou, existem pessoas lá que quando precisam da 
documentação de aposentadoria, vem para o Sindicato da 
nossa cidade e consta que eles são do município de Jucati/PE, 
e isso está errado. Então, vamos nos unir, para que possamos 
solucionar essa situação e não prejudicar mais as pessoas. O 
vereador Fábio Júnior prossegue: Com certeza, vereadores, 
essas discussões ricas precisam sair daqui da Casa e do papel, 
porque a população espera isso da gente. Então, quando a 
gente faz essas discussões aqui, simplesmente queremos o 
melhor para a população de Jupi e da nossa região. A gente 
solicita a Casa para que envie ofício ao Secretário lsland 
Rodrigues, reforçando o que o vereador José Adriano falou, 
sobre a estrada do Sítio Pau-Ferro até o Cruzeiro da Colônia, 
pois é um pedido da comunidade e vamos dar as mãos, dar 
exemplo para população que trabalhando juntos e fazermos a 
força. Para finalizar, gostaria de parabenizar a gestão municipal 
que está completando 100 (cem) dias, ouvindo sempre a 
demanda da Casa Zulmiro Guilherme. O Senhor Presidente 
parabeniza todos os vereadores pelas suas Indicações, as 
secretarias competentes pela parceria que estão construindo, e 

também a administração e a esta Casa pelos 100 (cem) dias de 
mandato. Reforça o aviso do vereador Antonio Jefíerson, que 
aos sábados, por ordem aleatória, os vereadores estarão na 
Rádio Líder FM para falar sobre as pautas e sobre o mandato. 
Solicito que a secretaria da Casa envie um ofício 
parabenizando a Equipe do Atlético Jupiense, pela brilhante 
conquista do "Campeonato da Copa Regional", no último 
domingo dia 06 (seis) de março. Não havendo nada para a 
Ordem do Dia devido todas as matérias terem sido votadas 
Expediente e nada nas Explicações Pessoais, e mais n 
tratar, o Sr Presidente faz suas considerações f 
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agradecimentos, declara encerrada a 81  Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo, às 11h27min, marcando a próxima 
reunião, após um intervalo de 30 (trinta) minutos, na Câmara 
Municipal de Jupi. Do que para constar, eu, Paulo Henrique 
Dantas Barreto, Secretário "Ad' hoc", lavrei a presente ata, que 
após lida e achada conforme, vai devidamente assinada pelos 
membros da Mesa Diretora desta Casa Legislativa. Jupi/PE, em 
10 de abril de 2025. 

a 
Antônio o Sobrinho 
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